

DIARIO DE

BARCELONA,



Del Viérnes 18 de

Enero de 1805.

La Cátedra de San Pedro en Roma ; y Santa Prisca. = Las Cuarenta Horas están en la Iglesia parroquial de San Jayme ; se reserva á las cinco.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 7 h. 13 m. ; y se pone á las 4 h. 47 m. Su declinacion es de 20 g. 22 m. 11 s. Sur. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 11 m. 9 s. Sale la luna á las 9 h. 54 m. de la noche misma : pasa por el meridiano á las 3 h. 50 m. de la madrugada siguiente ; y se pone á las 9 h. 36 m. de la mañana. Y es el 19 de ella.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
16 á las 11 de la noc.	5 grad.	5 28 p. 2 l.	O. sereno.
17 á las 7 de la mañ.	4	7 28 1 6	O. N. O. nubecillas.
17 á las 2 de la tard.	7	3 28	6 S. O. idem.

L I T E R A T U R A .

Se advierte al Público que en el Periódico intitulado : *Memorial Literario*, ó *Biblioteca periódica de Ciencias y Artes*, se mudará el método de publicacion desde el presente año de 1805. = Se darán al mes tres números, cada uno de tres pliegos de impresion, considerablemente mejorada de la que hasta ahora ha tenido, y adornada con láminas quando los asuntos lo requieran ; sin que se omitan todos los medios posibles para que la empresa sea digna de los lectores, y correspondiente al esmero con que procurará desempeñarse. Los que actualmente están encargados de la redaccion de este Periódico no tratan de seguir la comun rutina haciendo un largo y pomposo Prospecto, en el qual se ofrece lo que tal vez no se cumple jamas. Tendrán la satisfaccion de ver logrados todos sus designios, si su trabajo llega á merecer la estimacion del Público. ¿Y si por desgracia ven frustadas sus intenciones? = Al ménos nadie podrá recenvenirles con que han sido gigantes en prometer, y pigmeos en cumplir. = Por otra parte, no dudan lo árida y peligrosa que es una empresa de esta naturaleza. Así en ella, como en todas, ni faltarán personas que contribuyan á su mayor lucimiento, procurando encami-

narla á la posible perfeccion; ni dexarán de encontrarse otras que por el contrario desearán abatirla y envilecerla. Esta última clase de gentes se veria honrada si en algo pudiera llamar la pública atención; al paso que aquellos que avisen los defectos con el laudable fin de que se corrijan, merecerán toda la estimacion y agradecimiento de los editores.

Estos, pues, precinden de ensalzar sus tareas literarias, y anunciarlas como excelentes. El Público ha de decidir lo que valen; y basta avisarle la variedad que el Periódico va á tener.

Saldrá exáctamente los dias 10, 20 y 30 de cada mes, y á los subscriptores se les repartirán los números por sus casas el dia anterior á su publicacion. Las Ciencias, Artes y Literatura ocuparán la mayor parte de sus páginas. Se hará extracto de los dramas que se representen en la Corte: se hablará de los hombres mas célebres, incluyendo noticias de sus vidas, ó anécdotas históricas de todos los tiempos: se insertarán disertaciones, y los discursos que parezcan mas convenientes: poesías, analisis de obras nuevas de toda especie, y las providencias del Gobierno. = Por otra parte, como el fin de los redactores de una obra periódica no puede conseguirse si no tienen muchos subscriptores, dependiendo de la feliz solucion de este problema todo el buen éxito de su carrera, se incluirán, para agradar á muchos que no buscan la profundidad, en un artículo intitulado *Variedades*, ciertas producciones, que aunque mas frívolas que las que han de precederlas, se leerán sin duda con gusto, ya por no ser indignas de ver la luz pública, ya porque se extractarán las mas escogidas de los mejores Periódicos extrangeros. De esta suerte se consigue que al presente pueda, con utilidad andar en manos de todos, apreciándole cada uno por el lado que mas le interese.

Aun quando la diferencia del papel, y la mejora que la empresa va á recibir ocasiona gastos excesivos, los redactores, atendiendo á toda la posible comodidad del Público, no alteran los precios á los subscriptores, ni aun en los números en que se incluyan láminas. Así es que: los subscriptores de Madrid pagarán por tres meses, á lo que es lo mismo, por nueve números, 22 reales vellon; y los de Provincia 32. En Madrid se suscribe en las librerías de Escribano, calle de las Carretas; y de Argueta, calle de la Montera. En Cádiz, en casa de D. Victoriano Pajáres: en Sevilla, en la de los señores Berard y Blanchard: en Valencia, en la de D. Pedro Juan Mallen: en Granada, en la de D. Juan Joseph Colon: en Valladolid, en la de la viuda é hijos de Santander: en Pamplona, en la de la viuda é hijos de Longas: en Zaragoza, en la de Yagüe: en Barcelona, en la de D. Antonio Brusi; y en Búrgos, en casa de D. Silvestre González, Oficial mayor de Correos. Los subscriptores de América para las Islas de Barlovento pagarán 100 reales por tres meses, ó nueve números: los de los Vireynatos de Nueva España, Audiencia de Guatemala, Santa Fe y Buenos-Ayres 140; y los del Vireynato de Lima, Perú, Chile y Filipinas 160, y doble por seis meses; franeo el porte. = En Madrid, en las librerías de Escribano y Argueta, se suscribe tambien para todas partes en los términos ya dichos.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

El Domingo, día 22 del corriente mes, se cerrará la subscripción á la Rifa que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 14 del mismo. Las suertes que en ella ganarán los Jugadores son ocho, dotadas como sigue:

1.º . . . de 500tt y un Cerdo.
 Seguirán 6 . . . de 30tt y un Cerdo cada uno.
 Ultimo. de 200tt y un Cerdo.

Se suscribe en los parages acostumbrados, á 2 rs. vn. por cédula.

Se hace saber al Público que se ha señalado para la subhasta de los arriendos del Real Derecho de Lezda del Principado, y del Derecho de Lezda de la ciudad de Lérida, el día 23 del corriente, á las nueve horas de la mañana, en la casa-morada del muy ilustre señor Intendente general, baxo las condiciones de las tabas que paran en poder del pregonero del Rey Vicente Alarét.

*Embarcaciones venidas al puerto
el día de ayer.*

De Hull, en Inglaterra, en 47 días, y Cádiz en 18, el capitán Bior Clon, sueco, bergantín Vbiten, en lastre.

De Manfredonja y Cáleri, en 37 días, el capitán Marcos Sabitea, imperial, polacra Forsa, con 3500 quarters de trigo, á los señores de Ponte.

De Constantinopla, en 34 días, el capitán Estéban Sapi, raguseo, polacra la Providencia, con 4000 quarters de trigo, al señor Vilavechia.

De Denia, en 12 días, el patron Juan Bautista Martínez, valenciano, laud la Virgen del Carmen, con algarrobas.

De Valencia, en 8 días, y la Rápita en 2, el patron Bartolomé Trollana, andaluz, laud la Virgen de los Dolores, con palo y algarrobas.

De Lisboa, en 16 días, el capitán Salbe Shaga, danes, bergantín Juliana, en lastre.

Embarcaciones despachadas.

Para Tonningen, el capitán Ma-

tias Chridensen Loet, danes, bergantín San Pedro.

Para Idem, el capitán Peter Christian Rumel, danes, navío Bonafides.

Para costas de España, el capitán Juan Schale, sueco, bergantín Maria Sofia.

Avisos. Un sugeto que ha hecho estudio de la química en Francia, Alemania é Inglaterra, desea hallar acomodo para trabajar en los artículos que sabe y son los siguientes: blanquear la tela de hilo ó algodón, como son muselinas, bombasies y tambien el lino, algodón y cáñamo hilado y sin hilar: quitar el color de las indianas sin alterar la fuerza de la tela: fabricar toda especie de indianas para cuyos colores posee el secreto de excelentes mordientes: teñir el algodón en encarnado bueno y fino, lo que se obliga á hacer con solas seis preparaciones, quando hasta aquí nadie lo ha hecho con ménos de 20 á 22: en el despacho de este Periódico se dará razon de dicho sugeto.

El que le acomode ir á cargar qua-

quadrados á Martorell para descargarlos cerca de Gracia, puede acudir á Joseph Ribas, carpintero, que vive en la calle de San Joseph, en los Capuchinos viejos.

Ventas. En el Escudo de Francia, calle Nueva de S. Francisco, hay de venta cinco Mulas, dos Machos y dos Caballos, todos para birlocho ó carro: en la misma Posada darán razon de su dueño.

En la calle del Marques de Barbará, número 5, esquina á la de San Ramon, donde está un quincallero, al segundo piso, darán razon de quien tiene para vender ó alquilar cinco Máquinas de hilar algodón: en la misma casa y piso hay un frances que da lecciones de su idioma natural, y que se ha mudado allí desde la calle Nueva donde vivía antes.

En la taberna de la plaza del Angel, al lado del clavetero, se vende Aceyte para mesa de Aragon, por quartales y medios quartales, á 8 pesetas ménos un sueldo el quartal.

Retorno. En el meson de Gerona, hay una Tartana de retorno para Lérida ó su carrera, y tambien llevará fardos si conviene.

Pérdidas. Una Hebilla de plata ovalada se perdió el 9 del corriente, desde la Casa de la Mision, pasando por la Muralla de tierra y Esplanada, hasta entrar en la Barceloneta: otra tambien de plata con patilla, inglesa, se perdió desde la calle den Robador hasta el último de la del Hospital: se dará el peso de la plata á quien las devuelva á la casa de este Periódico, donde darán razon de su dueño.

El Domingo, dia 13 del corriente, por las inmediaciones de la baxa-

da de la Cárcel, se perdió una Redecilla negra, dicha de panal: el que la haya hallado, se servirá entregarla en casa de Juan Sellent, librero, en dicha baxada, que se le dará la correspondiente gratificacion.

Se extravió el 13 del corriente una Perrita faldera blanca, con otras señas que se darán, junto con dos pesetas de gratificacion al que la devuelva en la casa de Jayme Mascaró, en la calle de la Cera, á su dueño Antonio Abellá.

El 16 del corriente por la mañana, delante de la baxada de Casadors, se cayó un Loro de la ventana: quita lo lleve al sastré que está delante de dicha baxada, se le gratificará.

Quien haya recogido una Cachorra perdiguera blanca, con otras señas que se explicarán, y se perdió el Sábado 12 del corriente desde la plaza de Santa Ana á la Puerta del Angel, y quiera tener la bondad de devolverla, puede avisarlo á Don Joseph de Solá, que vive en la calle de los Escudillers, en casa de Silvestre, frente la de Senmanat, y se le dará una gratificacion.

Nodriz. Bárbara Fornis, parida de quatro dias, desea criar en su casa: vive en la Proba de los Tallers, número 34, escalerilla del señor Joseph Argemir, segundo piso.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Italiana, la opereta de *Los Originales*: seguirá la Española con la pieza nueva jocosa, en un acto, titulada *La cura de la Tarantula*, ó sea *El chasco de los tres Médicos*: con el bayle del Conde de Essex; dando fin con el saynete *El Aprenent Sabater*, ó *Mestre Bernat*.

CON REAL PRIVILEGIO.